Communiqué de presse / 03 mars 2021

KESKIFON à l'IUT ou comment la communication se réinvente en temps de crise à l'IUT de Haguenau

Depuis le 1^{er} février, professeurs, personnels et étudiants de l'IUT de Haguenau réalisent une foire aux questions vidéo pour répondre aux principales interrogations des lycéens. Plus de 115 vidéos ont été mises en ligne sur YouTube à destination des candidats aux formations de l'IUT, notamment les nouveaux B.U.T. MMI, GEII et QLIO. En l'absence de journées portes ouvertes, l'IUT innove pour aller à la rencontre de son public sur les réseaux sociaux.

Comment choisir sa poursuite d'étude sans Journées Portes Ouvertes ?

Quand on est élève de terminale il arrive toujours cette période fatidique où il faut faire des choix pour son avenir et décider de ce qu'on va faire après le bac.

Des études plutôt longues, plutôt courtes, de l'alternance... dans quel domaine, dans quelle ville...? Cette formation est-elle faite pour moi ? Cet établissement est-il bien équipé ? Quels seront les débouchés après l'obtention de ce diplôme... ? Ces questions au combien importantes peuvent être une véritable source de stress et d'angoisse pour les lycéens et leurs familles et encore plus particulièrement en cette période de crise sanitaire.

Chaque année de nombreux rendez-vous et rencontres permettent aux lycéens et aux futurs étudiants de trouver les réponses aux nombreuses questions qu'ils se posent. Cette année à nouveau la crise sanitaire change complétement la donne.

Les évènements physiques comme les salons, les présentations dans les établissements ou encore les portes ouvertes n'ont pas pu être organisés. Les enseignants et étudiants de l'IUT n'ont pas pu jouer leur rôle habituel pour conseiller, guider, renseigner et rassurer les lycéens ou les futurs étudiants dans cette phase d'orientation.

« Il a fallu repenser toute notre manière d'informer les lycéens pour leur faire découvrir notre offre de formation et surtout le système d'études en IUT. » (Citation responsable communication Justine ZIMPFER)

Comment s'informer sur la réforme des IUT ? Du DUT au BUT ?

Cette année en particulier, les IUT connaissent une des plus importantes évolutions pédagogiques depuis leur création dans les années 60. En effet le diplôme historique du D.U.T. (diplôme universitaire de technologie) est remplacé dès la rentrée 2021 par le B.U.T. (Bachelor Universitaire de Technologie).

Il est donc, cette année plus encore que les autres, primordial d'expliquer parfaitement ces changements et ces nouveautés.

Même si une version virtuelle ne pourra jamais remplacer une vraie rencontre, les établissements de l'enseignement supérieur ont redoublé d'inventivité pour pallier le manque d'échanges. Soirées de

visio-conférences, visites virtuelles des locaux, films de présentations sont autant d'idées et de concepts mis en place pour informer et renseigner au maximum.

C'est quoi La FAQ Vidéo KESKIFON?

L'IUT de Haguenau a choisi de mettre toutes ses équipes et ses étudiants à contribution pour proposer un nouveau concept d'information avec le projet « KESKIFON à l'IUT de Haguenau ».

Le concept est tout simple : les questions que se posent les lycéens ou futurs étudiants, nos étudiants, nos diplômés, nos enseignants et nos personnels y répondent sous forme de capsules vidéo en ligne.

Pour amorcer le projet, une grande enquête a été menée auprès des étudiants de l'IUT. Tous se sont remis dans la peau du lycéen qu'ils étaient quelques années auparavant et se sont remémorés les questions qu'ils se sont eux même posés avant de choisir de venir à l'IUT.

L'IUT est-il fait pour moi ? Cette formation répond-elle à mes attentes ? Les locaux de l'IUT de Haguenau sont-ils sympas ?

Une fois les questions listées, chacun s'est approprié celle à laquelle il se sentait à même de répondre. Sous forme de capsules vidéo, filmées à l'IUT ou ailleurs, nos étudiants, nos diplômés, nos professeurs et notre personnel apportent leurs réponses, donnent leurs trucs et astuces et partagent leurs expériences en montrant leur quotidien.

Alors les maths en QLIO c'est dur ? On fait quoi en cours de développement web en MMI? C'est quoi un projet en robotique en GEII ? Comment trouver un logement à Haguenau ?

KESKIFON à l'IUT, une idée créative made in Haguenau!

L'équipe de Direction de l'IUT voulait proposer une alternative à l'absence de Journées des Universités ou de Journées Portes Ouvertes. Une alternative adaptée à la génération Z, dite « digital native » a été imaginée.

Le projet KESKIFON est au départ proposée et initiée par Justine Zimpfer, responsable de communication de l'IUT de Haguenau, Nicolas Pelletier, enseignant en audiovisuel et Guillaume Héloir, enseignant en marketing. L'équipe a toutes les compétences pour mûrir le projet et développer les outils à mettre à disposition de tous les personnels et usagers de l'IUT. Avec l'appui des étudiants de la licence professionnelle Réalisations Audiovisuelles journalistiques (RAJ) des tutoriels sont réalisés et mis à disposition de tous, en interne. Ainsi dans un esprit « Tous Ambassadeurs », chacun peut écrire un texte, se filmer, avec du matériel mis à disposition et monter son propre film.

Citation étudiant - GOEURY Thomas : « C'était une épreuve de confiance en soi, monter une vidéo soi-même n'est pas toujours facile, notamment pour moi. Le projet KESKIFON m'a appris à communiquer à une cible jeune mais à la fois proche de moi. »

Pour les étudiants, c'est l'occasion d'appliquer des savoirs enseignés à l'IUT comme la communication, l'expression écrite et orale, l'audiovisuel ou l'animation des réseaux sociaux pour les étudiants du département MMI.

Citation d'étudiant - Betty Hoff: « Le projet KESKIFON nous permet de faire connaître les formations de l'IUT. On informe les lycéens, non pas pour leur vendre la formation mais pour les aider à se projeter à l'IUT. L'orientation c'est tellement compliqué pour tout le monde, que c'est génial de pouvoir aider en mettant cette ressource à disposition. »

Citation d'étudiant - Florestan Klein : « Un moyen ludique de partager et faire découvrir la formation. J'ai pris plaisir à réaliser et monter ces vidéos. J'espère avoir pu aider des étudiants. »

Validé par Yann Gaudeau, Directeur de l'IUT, le projet se met en place début janvier. Il est novateur par son ampleur : plus de 115 vidéos réalisées en 1 mois ! Aujourd'hui hébergées sur la chaîne YouTube de l'IUT de Haguenau, ces vidéos sont maintenant diffusées sur les autres réseaux sociaux de l'IUT : compte Instagram, pages Facebook et Linkedin. Ensuite, les personnels et étudiants de l'IUT vont contribuer à la diffusion sur leurs réseaux sociaux respectifs. Objectif : toucher les lycéens qui se posent des questions et leur apporter les réponses.

Où trouver les vidéos KESKIFON?

Retrouvez les réponses à toutes ces questions plus des dizaines d'autres sur la chaîne YouTube de l'IUT de Haguenau : https://www.youtube.com/channel/UCCWhlbKffSxu6wEMPQVOR w/featured

Ou sur le site web de l'IUT : https://iuthaguenau.unistra.fr/iut/linstitut/keskifon-a-liut

Pages détaillées par formation:

BUT MMI : https://iuthaguenau.unistra.fr/iut/linstitut/keskifon-en-geii

BUT MMI: https://iuthaguenau.unistra.fr/iut/linstitut/keskifon-en-mmi

BUT QLIO: https://iuthaguenau.unistra.fr/iut/linstitut/keskifon-en-qlio

LP RAJ: https://iuthaguenau.unistra.fr/iut/linstitut/keskifon-en-lp-raj

Le projet est toujours en cours et sera pérennisé dans les mois à venir, la vidéothèque continuera donc à s'enrichir.

Contact Presse:

Justine ZIMPFER

Chargée de communication

Tél: +33 (0)3 88 05 34 09

Tél 2: +33 (0)6 87 95 08 69

justine.zimpfer@unistra.fr

IUT de Haguenau

30, rue du Maire Traband

FR-67500 Haguenau

http://iuthaguenau.unistra.fr